

Seuil de la pauvreté énergétique en Afrique de l'ouest rurale : une analyse selon le genre au Bénin, au Sénégal et au Togo.

Yéhomé A. EZIN, Aklesso Y.G. EGBENDEWE

Résumé :

L'objectif de cet article est d'évaluer les niveaux de la pauvreté énergétique en Afrique de l'ouest rurale avec la prise en compte de la dimension genre. Pour ce faire, trois indicateurs de mesure dans la littérature existante ont été appliqués aux données collectées en 2019 auprès des ménages ruraux au Bénin, au Sénégal et au Togo. Les résultats montrent que le niveau de la pauvreté énergétique est plus élevé au Bénin et au Togo qu'au Sénégal et ce quel que soit l'indicateur utilisé. Ces taux varient de 35,94% à 95,7% au Bénin, de 5,19% à 92,6% au Sénégal et de 41,69% à 97,8% au Togo. Une analyse selon le genre montre que sont les dimensions prises en compte dans l'évaluation du niveau de la pauvreté énergétique qui déterminent si ce sont les ménages ayant à leur tête une femme ou ceux ayant pour chef par un homme qui sont les plus touchés par la pauvreté énergétique. Par ailleurs, les résultats révèlent que plus le revenu du ménage est élevé, moindre est la probabilité qu'il soit pauvre en énergie; et l'énergie utilisée pour la cuisson est la dimension qui contribue le plus à la pauvreté énergétique. Par conséquent, les politiques qui améliorent le revenu des ménages, qui font la promotion de l'utilisation des combustibles modernes de cuisson et qui ciblent les milieux ruraux où l'incidence de la pauvreté énergétique est la plus élevée tout en privilégiant les femmes, aideraient à lutter contre la pauvreté énergétique en Afrique de l'ouest.

Mots clés: Seuil de pauvreté énergétique, Genre, Afrique de l'ouest rurale
